
ASSEMBLEE GENERALE 2024 – CLUB VOSGIEN DE VAGNEY 

Le samedi 10 février 2024 à 17h30 

Salle polyvalente de Vagney 

Ouverture de la 47ème assemblée générale ordinaire 

Michel JACQUEMIN, président du Club Vosgien de Vagney et de ses environs, accueille les personnalités 

présentes et les adhérents de l’association. 

Nous avons l’honneur et le plaisir d’accueillir pour la première fois à Vagney, notre Président fédéral : 

- M. Alain FERSTLER, Président de la Fédération des Clubs Vosgiens 

Accompagné de : 

- M. Robert JACQUOT, Vice-Président de la Fédération et Président du Club Vosgien de Remiremont 

Sont présents également : 

- M. Didier HOUOT, Président Communauté commune des Hautes-Vosges et maire de Vagney  

- Mme Nadine PERRIN, Maire de Basse sur le Rupt   

- Mme Jeanine BASTIEN, Maire de Rochesson  

- M. Pascal CLAUDE, Maire de LE SYNDICAT et Mme CHEVRIER 1ère adjointe  

- M. Gérard MEYER, Maire de Sapois  

- M. Régis VAXELAIRE, Maire de Gerbamont  

- M. Arnaud THOUVENIN, Adjoint au maire de Thiéfosse  

- M. Ludovic VINCENT et M. CUNY, Adjoints au maire de Vagney  

- MM. Guillaume ANTOINE et Dorian TOUSSAINT, représentants de l’ONF  

Sont excusés : 

- M. Christophe NAEGELEN, Député 

- M. Christian SCHOTT, représentant le District VI 

- Mmes Julie GROB et Béatrice MANGEL, Office du Tourisme La Bresse 

- M. Jean-Pierre VINCENT-VIRY, Président du Club Vosgien La Bresse 

Invité absent non excusé : 

- M. Jean MANSOURI, Maire-adjoint de Dommartin  

Une minute de silence est observée en hommage de : 

- Mme Annette DIDIER, décédée en 2023 

- M. Michel GROSJEAN, président de Saulxures disparu récemment 



ORDRE DU JOUR 

 

Approbation du P.V de l’assemblée générale de 2022 (lecture par le secrétaire) 

Lecture et adoption des comptes-rendus des AG 2023 des sections marche et VTT par leurs 

présidents 

Rapport financier pour exercice 2023 par le trésorier de l’association 

Rapport des activités sur les sentiers en 2023 par l’inspecteur des sentiers 

Rapport moral du président 

 

I. Lecture du PV de l’AG du 28 janvier 2023, Jean MUTZENHARDT, secrétaire 

Approbation du PV de l’AG de 2023.  
 
 

II. Rapport de la section marche, Marie-Claire COLIN, vice-présidente, en remplacement 

de Gérard LAURENT, absent pour raisons de santé, AG du 26.11.2023 
 

Un moment de recueillement est observé en mémoire d’Annie DIDIER qui nous a accompagnés sur les 

sentiers de 2000 à 2018. 

Bilan de l’année 2023 : ce fut une bonne année ! 

1/Tout d’abord, nos effectifs ont fortement progressé : de 74 à 95 (presque 30% de plus). Elle avait déjà 

commencé en 2022, de 65 à 74. Nouveaux arrivants grâce à la marche nordique et au « bouche à oreille » 

qui a bien fonctionné. L’organisation de séjours y contribue largement. 

2/ Bilan 

 a/ la participation aux sorties et séjours a également progressé : 

- 3 sorties raquettes = 55 participants 

- Pour les randos pédestres : 

4 demi-journées ont réuni 122 participants 

16 journées ont réuni 249 participants 

- Et 4 séjours : 

Tour et détours de la Bresse sur un WE = 14 personnes 

Le Champ du Feu = 4 jours = 15 personnes 

Une semaine dans le Cézallier dans le Cantal = 48 personnes 

Et une semaine à Praz sur Arly en Haute-Savoie = 43 personnes 

Ces 2 grands séjours ont donc connu une affluence record, ce qui montre l’intérêt pour ce genre d’activité, 

mais qui pose aussi des problèmes d’organisation et surtout de niveau pour les randonnées. 

Total : 1099 journées-randonneurs contre 607 en 2022 



La participation aux sorties dominicales a aussi progressé : 371 contre 169 en 2022 ce qui est encourageant.  

Une nouvelle fiche de randonnée a été préparée et doit être bien renseignée (c’est important en cas 

d’accident par rapport aux assurances). 

Il est rappelé que les participants doivent respecter les consignes qui ont été diffusées concernant 

l’équipement et le comportement.  

 

b/ L’activité « marche du mardi » (rappel ½ j, 10 km, +400 m maxi) se porte également de mieux en mieux : 

21 sorties (contre 16) avec 331 participants (contre 187). A signaler que l’activité sera suspendue de la mi-

juillet à fin août et qu’une sortie est annulée à moins de 5 participants 

 

c/ La marche nordique enregistre également une bonne progression des séances avec 254 participants (139 
en 2022). Séances de 2 heures tous les mercredis matin 

Un grand merci à toutes les personnes qui rendent possibles toutes ces activités. 

Au niveau des formations, nous avons une nouvelle GRP : Marie-Lise David a suivi avec succès la formation 

en 2023, ainsi que Éric Jacquemin qui est adhérent à Strasbourg et à Vagney. 

De même, Sylvie Veck et Marie-Line Martin ont suivi la formation d’animatrice de marche nordique. Toutes 

nos félicitations et merci pour leur investissement. 

 

3/ Bilan financier : 

- Du 01/11/2022 au 31/10/2023  

Recettes 18068.70 € Dépenses 17697.78 € 

Bilan + 369 € mais -360 € de trop perçu pour le séjour de PRAZ 

Reste + 9€  

Merci à Françoise notre trésorière. 

Nos cotisations sont inchangées : 17.50 € pour une personne seule et 34€ pour un couple 

La revue « Les Vosges » (4 exemplaires par an) est passée à 8€. 

 

4/ Questions diverses : 

a/ Jean-François nous a fait part des infos diffusées à l’occasion d’une rencontre MAIF à Orbey et de la 

position de la Fédé : 

- Le certificat médical n’est pas obligatoire pour la randonnée pédestre mais recommandé pour la 

marche nordique et les voyages 

b/  Lecture de cartes : Michel Jacquemin organisera quelques séances au printemps : 3-4 personnes par 

séance au local de Zainvillers en février, mars et avril 

 



5/ Et pour 2024 ? 

Il y aura de quoi contenter tout le monde 

- 25 sorties dominicales  

- 1 WE au Col des Bagenelles 

- Et 4 séjours : dans les Vosges du Nord, dans le Haut Doubs et 2 dans les Alpes (Pralognan et 

Bellevaux avec des niveaux différents). 

 

6/ Après le petit mot de M HOUOT, la séance est levée à 11h45. 

 

CR SECTION ADOPTÉ 

 

III. Rapport section VTT par Anaïs FREY, présidente  

 

L’assemblée générale de la section a eu lieu le 2 décembre 2023 (26 adhérents présents sur 36).  L’année a 

commencé par la galette des Rois précédée d’une marche : 25 personnes présentes 

- Activités :  

o 1 sortie raquettes 

o entre mars et octobre, 17 sorties organisées de 20 à 50 km 

o 1 équipe de 4 personnes qui a participé à l’édition Les Crapauds à Metz 

o sortie technique à Remiremont 

o organisation La Vert’étiste en juin 

o rando gourmande 

o  Le club a eu 30 ans en 2023 : marche + repas : moments d’échange entre anciens et 

nouveaux adhérents 

- 4 adhérents élus par les adhérents représentent la section VTT au conseil d’administration du Club 

Vosgien – Anaïs, Arnaud, Marie-Françoise et Jean-Christophe  

- Le site internet permet de mettre beaucoup de photos 

- De nouvelles tenues arrivent en 2024 

- De plus en plus de VTT électriques sont présents et ça fonctionne bien avec les autres VTT 

 

Perspectives 2024 : projets de participer le plus possible aux randos organisées par les différents clubs, 

également au Luxembourg, en Alsace, sorties route, … Une soirée beaujolais nouveau est également prévue. 

Remerciements aux T.R.U.C. qui ont recréé un sentier. 

Il n’y aura pas d’AG en 2024 pour caler le calendrier avec le Club Vosgien. 

Anaïs remercie les membres de la section VTT, qui forment une bonne équipe. 

 



 

 

COMPTE-RENDU ADOPTÉ 

 

 



 

IV. Rapport financier par Jean MUTZENHARDT, trésorier 

 
-  



-  

- 
Pour les personnes concernées par les frais kilométriques, ces frais sont à formuler sur un document 
à remettre au trésorier du club le 31 décembre de chaque année et intitulé « Déclaration de frais 
engagés dans le cadre d’une activité bénévole ». 

    Ces frais de kilométrage transmis au tarif fiscal sont déclarés ligne 7UF de votre feuille d’impôts. 



  
Les commissaires aux comptes au nombre de 2 n’ont pas été sollicités cette année. Il n’y a pas de réviseurs 
aux comptes prévus ! 
Le président de la fédération demande la présence de réviseurs …. A voir pour les années à venir  

 

RAPPORT ADOPTÉ 
 
 

V. Rapport des T.R.U.C. par Bruno Lambert 
 

L’effectif est de 18 et compte 4 nouveaux membres (dont 1 femme). Les interventions se font les mercredis 
matin de mars à octobre, sur les communes de VAGNEY, GERBAMONT, LE SYNDICAT (secteur Nol, Le Bélier 
et Bémont-Chèvre Roche). Également, partage de secteur avec BASSE SUR LE RUPT et SAPOIS. 
Les travaux réalisés consistent en une remise en état de passerelles (Étang des Sangsues, Pont de Sechaux), 
d’un banc en granit, de rénovation de table. Les sentiers ont été entretenus, avec fauchage, élagage, 
ébranchage, … 
Des incivilités ont été constatées : disparition de pancartes, tags, graffitis sur des rochers ou des pancartes. 
Un balisage a été effectué sur de nouveaux poteaux, suite au passage de la fibre sur Crémanvillers, Fontaine, 
route de Sapois. 
4 bancs offerts ont été remis en état et trouveront bientôt leur emplacement. 
A la demande de la Fédération du CV, un état des lieux des sentiers pédestres est actuellement en cours, en 
attente d’approbation des différentes municipalités. 

 
Les TRUC remercient les Services techniques de Vagney pour la mise à disposition de moyens matériel en vue 
de l’acheminement de matériaux, ainsi que la Municipalité de Vagney pour le prêt de l’Espace St Hubert et 
d’un local à Zainvillers. 
Également merci à tous les bénévoles et aux anonymes qui entretiennent près de chez eux. 

 

RAPPORT ADOPTÉ 
 
 
 

VI. Rapport de l’inspecteur des sentiers (Jean-François MOUGEL excusé) 
 
Des remerciements sont adressés aux différentes associations œuvrant pour l’entretien des sentiers, ainsi 
qu’aux Communes pour les subventions allouées permettant de couvrir les frais de fonctionnement des 
associations et l’achat du matériel de balisage. 
 
Un moment de convivialité a eu lieu le 14 juin où près de 60 personnes des clubs contribuant à l’entretien 
des sentiers se sont retrouvées pour une journée d’échanges, dans la bonne humeur. 
 
Environ 45 à 50 personnes interviennent chaque semaine de mars à octobre, ponctuellement sur le reste de 
l’année si besoin. 
Les JRS de Sapois ont créé un nouveau pont sur le Menaurupt, avec l’aide des Services techniques de la 
commune. 
Cela ne représente pas moins de 3 600 heures de travail, 4 200 km parcourus en voiture, sans compter les 
km à pied ou en VTT pour le repérage des travaux à réaliser. 

 
Jean-François MOUGEL va se faire aider sur le terrain (400 km de sentiers) par un adjoint, Christian MARTIN. 

 
 

RAPPORT ADOPTÉ 
 
 
 



VII. Rapport sur l’environnement et les travaux de balisage, Guy MATHIEU 
 

Compte-tenu du projet de révision de la quasi-totalité des sentiers (réduction des sentiers) et du balisage 
dans le respect de la Charte du Club Vosgien, des travaux d’entretien et de débroussaillage ont été effectués 
afin de faciliter la lecture des indications et le remplacement de certaines pancartes. 
Sur LE SYNDICAT, GERBAMONT, ROCHESSON, SAPOIS, BASSE SUR LE RUPT, VAGNEY et THIEFOSSE, les travaux 
ont bien avancé et se poursuivront sur 2024, voire 2025. Pour certaines communes, reste la validation des 
Mairies, puis du district et de la Fédération du Club Vosgien. 

 
Concernant l’environnement, le Club participe aux réunions organisées par le P.E.T.R de Remiremont (Pôle 
d’Equilibre Territorial et Rural). 

 
Remarques : 

- Une sur-fréquentation touristique est constatée, dont 2 sites qui font partie de notre secteur : Le 
Haut-du-Tôt et les Gorges de Crosery. La fréquentation hivernale est en hausse importante. 

- De nombreux dégâts occasionnés par le climat et le scolyte sont constatés. L’exploitation forestière 
importante laisse des traces profondes sur les sentiers. Une baisse de la faune et la flore est observée. 

- Nos bénévoles vieillissent, le recrutement est difficile. 
 

RAPPORT ADOPTÉ 
 
 

VIII. Rapport moral de Michel Jacquemin, Président du Club Vosgien 
 

- Activités en 2023 : 
Le 24 juin, participation à l’inauguration de la Place de la Libération à Vagney.  
Accueil des touristes conjointement avec l’Association Accueil Tourisme, les lundis matin en juillet et 
août. 
Organisation le 2 décembre du Téléthon qui n’avait pas eu lieu depuis 2019.  
Michel JACQUEMIN, Guy MATHIEU, Jean MUTZENHARDT et Jean-François MOUGEL ont pu être 
présents à différentes assemblées générales ou événements organisés par la fédération ou le district.  
3 GRP (guides de randonnée pédestre) se sont vu remettre leur diplôme : Michel JACQUEMIN, Denis 
VAUTHIER en mars 2023 et Marie-Lise DAVID en septembre 2023. 
 
Un diplôme d’honneur a été remis au CV de Vagney, par le Souvenir Français, compte-tenu des 
travaux effectués sur le sentier du même nom en 2022. 
 
Michel constate une multiplication des activités de séjours par la section marche et s’en félicite. Il 
remercie également pour le travail qui a été effectué au niveau des dossiers de modification de 
sentiers, en vue de leur validation (pas moins de 15 dossiers). 
 

- Travaux et priorités 
Tous les postes prévus au comité (13) sont occupés par des personnes volontaires et doivent 
fonctionner en doublon. 
Actuellement, il reste 2 sections sur 4, ce qui diminue le nombre de candidats naturel ... ! 
Jean MUTZENHARDT étant seul à occuper les postes de trésorier et secrétaire, Michel a initié un 
groupe de travail pour convenir de 4 sièges supplémentaires : 

▪ 1 poste de trésorière : Christine DIDIERLAURENT 
▪ 1 poste de secrétaire : Cathy DURAND 
▪ 2 postes de réviseurs aux comptes 
▪ Et comme une bonne nouvelle n’arrive jamais seule, Marie-Françoise DUREN et Arnaud 

THOUVENIN sont candidats pour être adjoints aux postes de secrétaire et trésorier  
 
PROPOSITION ADOPTÉE 
 



- Les cotisations vont augmenter à compter de 2025 : + 1 euro pour la fédération et + 1.05 euro pour 
notre association, soit 2.05 € à prendre en compte par les présidents de section pour leurs prochaines 
cotisations, soit 15.50 € de quote-part. 

 

PROPOSITION ADOPTÉE 
 

- Postes vacants 
. délégué environnement pour assister Guy à l’environnement et la protection de la nature 
. délégué aux marches d’orientation ou rallye d’orientation : peut-être se rapprocher de La Bresse    

ou Remiremont 
. délégué aux cartes pour remplacer Pierre Bastien 
. délégué au refuge (école de Lémont) pour aider Daniel THIRIET 
. délégué informatique pour création d’un site et tenue d’un blog 

 
- Parrainage de sentiers : 1, ou mieux, 2 personnes dans le but de faire quelques reconnaissances sur 

leur secteur et éventuellement rapporter les travaux à effectuer 
 

 

- Événements 2024 
. nettoyage printemps prévu le 23 mars (CV et TRUC) 
. juillet-août : accueil touristes 
. journée commémoration de la Libération le 21 septembre 
. téléthon le 7 décembre 

 
Une initiation à la lecture des cartes par Denis V. et Michel sera organisée prochainement, dans le 
cadre de la formation d’encadrants. 
 
Michel souhaite composer une équipe dynamique, forte de l’expérience des anciens, afin de 
maintenir les activités actuelles et aussi l’ouvrir aux plus jeunes. 

 
Remerciements à tous les maires pour leur soutien financier, à la Fédération pour son écoute, au 
District (Robert JACQUOT), au CV départemental (subvention formation GRP), aux Clubs Vosgiens 
mitoyens 

 
 

 

IX. Paroles aux invités 
 
M. le Maire de Vagney Didier HOUOT remercie pour le travail sur les sentiers, l’engagement des bénévoles, 
la participation aux différents événements (nettoyage du printemps, téléthon, travail sur les sites 
remarquables…) 
M. Alain FERSTLER, président de la Fédération des CV, rappelle que la Fédération est au service des 
Associations (21 dans les Vosges) et explique que certains sentiers sont supprimés car mieux vaut privilégier 
la qualité plutôt que la quantité (patrimoine, histoire, …). 
 
 

X. Remise de distinctions aux adhérents des sections VTT et marche 
 
 
Un cadeau est remis à M. Alain FERSTLER : 2 produits locaux de chez Lecomte-Blaise et le livre de Bernard 
CUNIN sur le Haut-du-tôt. Ce fut un moment d’émotion pour Alain et Michel. 
 
 
L’assemblée se termine par le pot de l’amitié. 


